



Nicolas Camille Flammarion

1842-1925
(83 ans)

Astronome et écrivain, vulgarisateur scientifique.
Né le 26 février 1842 à Montigny-sur-Loing (France).
Mort le 3 juin 1925 à Juvisy-sur-Orge (France).

Sa vie

Ses parents, modestes commerçants, lui préparent un avenir ecclésiastique. Pris en main par le curé du village, il sera mis en pension au séminaire de Langres de 1853 à 1856.

A sa sortie il retrouve ses parents à Paris et commence un apprentissage de graveur ciseleur, tout en préparant le baccalauréat en cours du soir. Par chance, son médecin lui trouve une place d'élève astronome au sein de l'Observatoire de Paris en 1858.

En 1862, il publie son premier livre "La pluralité des mondes habités" qui n'est pas du tout du goût de son directeur Urbain Le Verrier qui le renvoie de son poste.

En 1874, Sylvie Pétaux devient sa première épouse avec laquelle il fonde en 1883 l'Observatoire de Juvisy à 20 km de Paris. En 1887, il crée la Société Astronomique de France. Après le décès de sa première femme, il épousera son assistante Gabrielle Renaudot qui continuera son action au sein de la SAF (Société Astronomique de France) jusqu'à sa mort, en 1962.

Le spiritisme, très à la mode à cette époque, le passionne ; il y consacre la fin de sa vie. Camille Flammarion est enterré dans la propriété de Juvisy avec ses deux femmes.

Son œuvre

L'Astronomie populaire est l'ouvrage de Camille Flammarion qui a eu le plus grand succès. Il a atteint en 1900 le nombre de 100 000 exemplaires vendus.

La planète Mars le fascine, il croit fermement à l'existence des canaux martiens, la fameuse controverse de Schiaparelli, même s'il admet ne jamais avoir réussi à les observer.

Bibliographie (extraits) :

1862 : La Pluralité des mondes habités
1877 : Les Terres du ciel
1880 : Astronomie populaire
1889 : Uranie
1892 : La planète Mars et ses conditions d'habitabilité
1894 : La fin du monde
1903 : Astronomie des dames
1911 : Mémoires biographiques et philosophiques d'un astronome
1923 : Les Maisons hantées
2005 : Fantômes et sciences d'observation (posthume)

Grâce à ses très nombreux livres et articles ainsi qu'à tous les cours et conférences qu'il dispensa, Camille Flammarion devint à la fin du XIXe siècle, l'astronome le plus célèbre au monde!

Les
auteurs

Littérature des
SCIENCES
Collection

